

# Derechos Humanos e Interculturalidad

**Materiales:** bibliografía general y específica.

**Métodos:** crítica de la bibliografía y constatación con los revelamientos empíricos del proyecto de investigación.

**Introducción:** Tomando como referencia el espacio del MERCOSUR, realizar desde una aproximación intercultural una investigación sobre las relaciones entre el carácter universal de los derechos humanos y su especificidad cultural en el contexto de un proyecto de investigación sobre el modo en que las demandas de las comunidades de origen inmigrante por derechos humanos vulnerados se convierten en demandas por ciudadanía y como éstas inciden sobre los sistemas políticos establecidos.

**Bibliografía:** Fornet-Betancourt, Raúl (2003a), Interculturalidad y Filosofía en América Latina; Fornet-Betancourt, Raúl., Migración e interculturalidad. Desafíos teológicos y filosóficos; Vior, Eduardo J. (2008a), «El derecho humano a la migración y las ciudadanías interculturales emergentes: el caso de la minoría de origen boliviano en la Ciudad de Buenos Aires»; otras.

**Resultados:** Puede decirse que los problemas que se presentan a las comunidades de origen inmigrante pueden ser abordados de diferentes planos. El abordaje de la multidimensionalidad de las cuestiones migratorias específicamente en el MERCOSUR es una tarea que implica compromiso y dedicación. Al tratarse de un estudio propiamente social, es muy complejo el abordaje de dicho tema.

Autor: Florencia Vila, bolsista.

Correo electrónico: [florencia.vila@hotmail.es](mailto:florencia.vila@hotmail.es)

Co-autor: Eduardo Vior

Institución: Universidade Federal da Integração latino-americana